

Communiqué de presse (embargo : 9 juin 2021, 10 h 00)

Bâle, le 9 juin 2021

Le premier prix Binding pour la biodiversité revient au projet « Natur findet Stadt » du Naturama d'Argovie

Un montant de 100 000 francs vient récompenser un projet exceptionnel de promotion de la biodiversité en milieu urbain

Réalisé par le Naturama d'Argovie en collaboration avec différents partenaires, le projet « Natur findet Stadt » remporte le prix Binding pour la biodiversité 2021. Une conception intelligente a permis à ce projet de déployer de grands effets en peu de temps. Une quinzaine de communes et plus de 250 particuliers ont déjà restructuré leurs surfaces pour davantage de nature et de qualité de vie.

Un succès grâce à une figure d'exemple et une communication motivante

Parmi les 74 projets en lice, c'est « Natur findet Stadt » du Naturama d'Argovie qui remporte la première édition du prix Binding pour la biodiversité, doté de 100 000 francs. Le succès de « Natur findet Stadt » tient du cercle vertueux né de l'étroite collaboration des différents partenaires du projet et ayant permis de rallier toujours plus d'acteurs à la cause de la biodiversité. En organisant une valorisation participative des surfaces publiques, une commune fait figure d'exemple. Les exploitations horticoles et les propriétaires de jardins privés la rejoignent, conseillés par des spécialistes et encouragés par des mesures de communication attrayantes. Pour ce qui est de la réalisation, les experts et les praticiens travaillent main dans la main. Des cours de fauche, des actions avec stand ou des possibilités de participation pour les écoles et les personnes intéressées invitent à découvrir et à promouvoir la nature devant chez soi.

Un total de 45 000 m² en plus pour la biodiversité

C'est ainsi que, depuis 2015, quelque 65 surfaces supplémentaires ont pu être récupérées dans l'espace public pour la biodiversité. En outre, plus de 250 particuliers ont mis en œuvre les idées du projet dans leur jardin ou sur le balcon, et ce n'était là que le début. Les nouvelles surfaces dédiées à la nature, environ 45 000 m² au total, comprennent différents habitats et affectations. Il y a de tout, de l'aménagement au pied des arbres à la renaturation des places de parc en passant par la mise en valeur des plates-bandes et les jardins collectifs. Des recensements de la biodiversité sur certaines surfaces valorisées montrent que de petits espaces peuvent abriter plus de 120 espèces différentes.

L'union fait la force

Le succès de « Natur findet Stadt » tient avant tout à sa conception en tant que projet collectif, dans le cadre duquel les pouvoirs publics et les particuliers agissent ensemble. En plus du Naturama d'Argovie sont aussi félicitées les institutions suivantes pour leur participation au projet : la section paysage et eaux du canton d'Argovie, la ville de Baden en tant qu'initiatrice du projet ainsi que celles de Zofingue, d'Aarau et de Mellingen, les communes de Wohlen, de Küttigen de Rothrist, de Biberstein, d'Obersiggenthal, de Muri et de Niederlenz, le parc du Jura argovien, et la



société Kampagnenforum GmbH. C'est en 2013 que la ville de Baden, en collaboration avec la société Kampagnenforum, a posé la première pierre du projet. La section paysage et eaux a enregistré cette initiative dans sa récolte d'idées et de projets, avant de la faire évoluer en un projet à succès du Naturama d'Argovie. Les associations locales de protection de la nature et des oiseaux, différentes jardineries, l'entreprise Wildbiene + Partner, et des propriétaires de jardins et de sites privés ont aussi contribué à la réussite de « Natur findet Stadt ».

Le meilleur des 74 projets déposés

Des projets innovants et exemplaires dans l'espace urbain étaient recherchés. Le délai de remise avait été fixé à fin janvier 2021. 74 projets de toute la Suisse ont été déposés. Au terme d'une procédure en plusieurs étapes, le jury, présidé par Markus Fischer, membre du Conseil mondial de la biodiversité, a désigné le vainqueur du prix. Les projets remis sont rassemblés en un catalogue de bons exemples de promotion de la biodiversité dans l'espace urbain et publiés dans une banque de données commune à la Fondation Sophie et Karl Binding et à l'action Mission B (accessible via www.prix-biodiversite.ch).

Prix Binding pour la biodiversité

Doté de 100 000 francs, le prix Binding pour la biodiversité est la plus haute distinction de Suisse pour la protection de la nature. Il récompense des projets de promotion de la diversité des habitats, des espèces et des ressources génétiques, ainsi que de leurs interactions. Pour l'instant, l'accent est mis sur l'espace urbain. Ce prix sera remis une fois par année à l'avenir.

www.prix-biodiversite.ch

Fondation Sophie et Karl Binding

Sise à Bâle, la Fondation Sophie et Karl Binding est une fondation donatrice investie dans toute la Suisse en faveur de l'environnement, de la cohésion sociale et de la culture. Pour atteindre ses objectifs, elle alloue chaque année quelque trois millions de francs. De 1987 à 2016, elle a remis le prix Binding pour la forêt. Ce prix récompensait l'entretien exemplaire des forêts.

www.binding-stiftung.ch/fr

Communiqué de presse en trois langues (F/D/I), photos et vidéos :

https://www.preis-biodiversitaet.ch/fr/dans-les-medias/

Personnes de contact de la Fondation Sophie et Karl Binding et autres informations sur le concours :

Jan Schudel, chef du projet Prix Tél. 061 317 40 98 ou 076 479 98 78, schudel@binding-stiftung.ch Monika Wirth, directrice Tél. 061 317 40 91, wirth@binding-stiftung.ch